



標茶町立塘路小中学校だより NO.7

令和5年 10月26日発行

# 鴻志

## 優しい学校

～森と湖のほとりにある学校で、ゆったりとした時間を刻みながら、人、もの、自然に優しい子どもを育てていきます～

## 学習発表会を終えて

校長 松 永 和 弘

10月も下旬となって朝夕の寒さも次第に増し、学校の周りの木々の葉も色づき、秋の深まりを感じるころとなりました。学校では、涼しく爽やかな日が多く、学習に集中してじっくりと取り組める秋に、文化的行事（学芸的行事）を位置づけています。

10月13日（金曜日）、大きな学校行事の一つとなる「学習発表会」を開催しました。昨年度までは「文化祭」として、小学生と中学生のステージ発表を行っていましたが、今年度は中学校が休校、小学校の児童数も大きく減少したことから、児童の普段の学習を発表し、保護者や地域の皆様にご覧いただけるような機会となるように準備を進めてまいりました。

当日は、児童5人が「ともに協力!!」を合言葉に、全員で役割を分担して、進行から発表まで、みんなで連携して学習発表会に臨む姿にとっても感心しました。

国語の発表では、児童一人一人が、文章をしっかりと考えて、聞き手に伝わるような話し方で、自分の考えや学んだことを堂々と発表していました。最高学年の5年生の2人の意見文は、11月の標茶町少年の主張大会でも発表することになっています。

体育の発表の、リズムに合わせた縄跳びと大縄跳びで、初めは上手にできなかったことも、練習を重ねることのできるようになるという経験ができたことは、とても意義のあることだと感じました。会場の皆さんの応援も、児童の力を引き出してくれました。

音楽の楽器演奏は、1人または2人による演奏でしたが、リコーダーも鍵盤ハーモニカもきれいな音色を響かせていました。5人による全校合唱は、とてもパワフルな歌声で、会場を魅了しました。

児童たちは自分たちが活躍する場面や学習の発表、授業で作った作品を多くの方々に見てもらうことができ大変喜んでいました。学習発表会にご来場いただきました皆様にお礼申し上げます。また、作品展示コーナーへの出展にご協力いただきました「ひしのみ保育園」の皆様にも感謝申し上げます。

今年度も、「感想を掲示するコーナー」というご観覧いただいた皆様からの感想や子どもたちへのメッセージを付箋に書いて貼るコーナーを用意いたしましたが、たくさんのお褒めの言葉やご感想をいただきましたことに厚くお礼申し上げます。子どもたちにとって大きな励みになったと思います。先生方への労いの言葉もいただきまして、誠にありがとうございました。

## 11月の行事予定

日	曜	行 事	給食
1	水	北海道教育の日 集合学習②	○
2	木		○
3	金	文化の日 標茶町スポーツ・文化表彰	
4	土		
5	日		
6	月	特別清掃	○
7	火		○
8	水	研修⑧	○
9	木	ともしび号	○
10	金	ALT	○
11	土	標茶町少年の主張大会	
12	日	釧P連釧路町研究大会	
13	月	特別清掃	○
14	火	学校教育指導訪問 研修⑨	○
15	水	定例職員会議	○
16	木		○
17	金	ALT 児童会⑩	○
18	土		
19	日		
20	月	特別清掃 チャレンジテスト問題配信	○
21	火	5時間授業 釧へき複教育研究大会	○
22	水	分掌部会	○
23	木	勤労感謝の日	
24	金	ALT ともしび号	○
25	土		
26	日		
27	月	朝会 特別清掃	○
28	火		○
29	水	3時間授業 標茶町へき複教育研究大会	×
30	木		○

# 学習発表会

10月13日（金）、学習発表会を開催しました。

子どもたちは、国語の発表、体育で取り組んできた縄跳び、鍵盤ハーモニカやリコーダー、合唱など、これまでの学習の成果を大いに発表することができました。

校内の掲示板には、ご来校いただいた保護者、地域の皆様からの賞賛や励ましの言葉を貼っていただきました。ありがとうございました。

また、夏休みの自由研究や図工の作品、習字などの展示も興味深くご覧いただきました。ひしのみ保育園園児さんの作品も展示させていただきました。ご協力ありがとうございました。



## 半年間ありがとうございました

～異動された3名の皆さんからのメッセージ～

島田 薫 養護教諭（釧路市立城山小学校へ）

始業式の校歌の歌声に密かに感動の涙を流してから半年。元気いっぱいの子どもたちとたくさん遊び、行事を楽しみ、運動会の放送など貴重な経験をさせていただきました。そして鳥の鳴き声や木々が風に揺られる音が大好きでした。

児童のみなさんありがとう。保護者、地域の皆様、大変お世話になりました。

菊地 貴大 教諭（白糠町立白糠学園へ）

4月から半年間。短い間でしたが、塘路のみなさんと過ごし、たくさんの思い出をいただきました。教師という立場ではありませんが、一緒に遊んだり勉強をしたり校外に行ったりと、塘路の自然を思いっきり味わわせてもらい、子どもたちからも学ばせてもらいました。10月からは白糠町立白糠学園で働くことになりました。塘路で過ごした時間は、私にとって忘れられない思い出です。離れていても、塘路の皆さんの活躍を期待しています。

美藤 直美 事務（釧路町立知方学小学校へ）

皆さんと出会ってから、あっという間の半年でした。短い期間ではありませんでしたが、休み時間に「一緒に遊びましょう」と誘ってくれたり、運動会の練習で一緒に走ったり、とても思い出深い時間を過ごす事ができました。ありがとうございました。優しく明るく元気な塘路小の子どもたちの健やかな成長を心から願っております。

## 令和5年度「絆づくりメッセージコンクール」 写真・メッセージ小学生の部 最優秀賞受賞

運動会が終了した後に、子どもたちとスローガン「ともに協力!!」を一緒に撮影したこの写真が、最優秀賞を受賞しました。

児童会の話し合いで決めたスローガンでの受賞ですので、大変嬉しく思います。受賞おめでとうございます！



## 優斗さん「令和5年度標茶町スポーツ・文化表彰」受賞！

佐瀬 優斗さん（5年生）が、今年度の「標茶町スポーツ・文化表彰」を受賞することが決まりました。これは、令和元年6月に東京で行われた「第11回 グレンツェン・ピアノコンクール全国大会」において、銀賞を獲得したことによるものです。

表彰式は、11月3日（金）11：00から、「ういず」で行われます。これからも、ピアノやバイオリンの練習に励み、美しい音色を奏でてほしいと思います。受賞おめでとうございます！



## 社会見学に行ってきました

2・3年生は、標茶消防署へ。4・5・6年生は、笹谷商店のイクラ工場へ社会見学に行きました。

消防署では、消火や救助活動に使う道具を見せてもらったり、防火服を着せてもらったりしました。

イクラ工場では、工場のラインにたくさんのイクラが流れて、最後には箱詰めされるまでの行程を興味深く見学することができました。

お忙しい中、子どもたちのために対応してくださった方々に感謝申し上げます。

